

Esta noche, en la madrugada del jueves, La2 (RTVE) emitirá un documental sobre la Reforma en España



Grabación de una entrevista al secretario ejecutivo de FEREDE, Mariano Blázquez / Foto: Pandorga Comunicación S. L. / [+ampliar](#)

(Redacción, 26/10/2017) Esta noche la segunda cadena de Televisión Española (La2 RTVE) emitirá el estreno de ["Lutero en España: La Reforma invisible"](#), un documental coproducido por Pandorga Comunicación S.L. y Televisión Española S.A.

El documental, según se adelanta en [la web de Pandorga Comunicación](#), sigue un recorrido histórico desde el S. XVI hasta la actualidad. El documental entra en el monasterio de San Isidoro del Campo, cuna del protestantismo español, conoce de sus condenados y

Escrito por Pandorga Comunicación S.L. / Redacción: Actualidad Evangélica
Jueves, 26 de Octubre de 2017 11:22

perseguidos, de la primera Biblia en castellano, de los autos de Fe de Sevilla y Valladolid, de las vidas sorprendentes de herejes y misioneros, de María de Cazalla a Atilano Coco... de la primera libertad religiosa del S.XIX, de su papel en la II República, en la Guerra Civil, en el franquismo... Una narración del pasado que se articula en el presente a través del viaje de un grupo de creyentes protestantes a Alemania tras las huellas de Lutero; los ensayos y actuación de la orquesta Ensamble Bohórquez; la escalada de dos montañeros evangélicos e imágenes de ceremonias en distintas iglesias (desde el inicio de la liturgia hasta el final).



Reforma y Arte. El pintor protestante, Miguel Ángel Oyarbide, en una toma del rodaje □ Foto: Pandorga Comunicación S. L

LUTERO EN ESPAÑA – LA REFORMA INVISIBLE se acerca a las diferentes iglesias evangélicas, que hoy presentan una variedad y pujanza como nunca tuvieron en la Península, pero, sobre todo, rescata la memoria de aquellos que Menéndez Pelayo llamó los heterodoxos españoles...

El lema de la productora Pandorga Comunicación es "*Contamos historias para que otros*

cuenten" . Y no cabe duda de que, si hay una minoría en España con la que se debe contar más, esa es la minoría Protestante. La pena es que el documental se emita en un horario que, en fin...

HORARIO DE... AVES NOCTURNAS

“El 26 de octubre a las 1:40; el prime time, hora de máxima audiencia, de las aves nocturnas”, bromea **Pepa G. Ramos**, directora y coguionista del documental. “Me acuerdo del pesebre y el portal, el monte de Getsemani o las negaciones de Pedro antes de cantar el gallo. Todo eso ocurrió de madrugada. Seguramente, Martín Lutero o Casiodoro de Reina también estarían despiertos, traduciendo la Biblia del latín al alemán o al castellano”, ironiza.

No es la única que lamenta que un documental así, en el año del 500º Aniversario de la Reforma, se emita a una hora tan intempestiva (1:40, noche del jueves al viernes). ¡Y resulta una paradoja aún mayor si se tiene en cuenta el título del mismo... “La Reforma **invisible**”!

En todo caso, el documental podrá verse con posterioridad a su emisión [en la página web de RTVE](#)

ESTRENO EN TELEVISIÓN ESPAÑOLA / "LUTERO EN ESPAÑA: LA REFORMA INVISIBLE"

Escrito por Pandorga Comunicación S.L. / Redacción: Actualidad Evangélica
Jueves, 26 de Octubre de 2017 11:22



<http://www.pandorgacomunicacion.com/> *Para ver este documental*
Escrito por Actualidad Evangélica